



*riyadhah*. setiap istilah tersebut memiliki makna yang berbeda-beda, hal ini dikarenakan perbedaan konteks kalimatnya dalam penggunaan istilah tersebut. Akan tetapi, dalam keadaan tertentu, semua istilah itu memiliki makna yang sama, yakni pendidikan. Disini penulis mencoba untuk mengkaji, mengkaitkan pendidikan islam dengan pola pemikiran pendidikan R.A Kartini.

Kartini berkeyakinan bahwa laki-laki dan perempuan harus memperoleh pendidikan yang sama. Pendidikan merupakan kata kunci menuju perubahan kehidupan yang lebih baik. Pendidikan merupakan mediator utama pembebasan manusia dari diskriminasi dan penindasan. Khusus kaum perempuan diharapkan kartini bukan hanya menjadi komoditi domestik melainkan bagaimana bisa memasuki peran emansipatoris di dalam pergaulan global yang dinamis dan progresif. Karena perempuan merupakan kunci pembuka bagi pendidikan putra dan putri anak bangsa. Kaum perempuan merupakan taman penghibur dan sekaligus api pendorong bagi anak-anaknya menghadapi masa depan. Sebagai mana dilukiskan kartini dalam suratnya:

“Bukankah dari perempuanlah manusia itu mula-mula sekali mendapatkan didikannya yang biasanya bukan tidak penting artinya bagi manusia seumur hidupnya. Perempuan adalah yang menabur bibit rasa kebaktian dan kejahatan yang pertama – tama sekali dalam sanubari manusia, rasa



























- a. Menemukan pola atau tema tertentu. Artinya, peneliti melakukan studi tentang tokoh feminisme yaitu R.A Kartini, kemudian peneliti mencari pola peranan yang dilakukan tokoh ini dalam melahirkan berbagai pemikiran tentang gender, baik secara teoritik maupun praktis. Dari sini peneliti menemukan tema yang menarik dan penting untuk diteliti yaitu tentang feminisme emansipatoris dalam pendidikan islam.
- b. Mencari hubungan logis antar pemikiran R.A Kartini dalam berbagai bidang, sehingga dapat ditemukan alasan mengenai pemikiran tersebut.
- c. Mengklasifikasikan, artinya peneliti membuat pengelompokkan pemikiran R.A Kartini tentang pendidikan . Dengan pengelompokkan semacam ini, peneliti akan dapat menarik kesimpulan.
- d. Mencari generalisasi gagasan yang spesifik. Artinya, berdasarkan temuan-temuan yang spesifik tentang pemikiran R.A Kartini, peneliti mungkin akan menemukan aspek-aspek yang dapat digeneralisasikan untuk tokoh-tokoh lain yang serupa. Dengan demikian studi tokoh tersebut akan memiliki keberlakuan yang cukup luas dalam bidangnya. Serta dalam temuan-temuan yang didapatkan nantinya akan dicari relevansinya dengan pendidikan islam di Indonesia. Pada penelitian studi tokoh, data dianalisis







